
由香港冰球訓練學校（HKAIH）及香港業餘冰球會（HKAHC）
聯合主辦的第一屆「全港十八區青少年冰球錦標賽」，將於6月
30日及7月2日在將軍澳康城溜冰場舉行。賽事吸引來自全港14
區18家小學合共17支隊伍參賽，離島及元朗等缺乏冰上設施
地區的學校亦首次納入香港冰球發展藍圖。
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首辦邀請賽見證小將崛起

粉嶺球場最高規格迎全運會

由巴黎奧運銅牌得主、中國球手林希妤創辦，中國香港哥爾夫球

協會主辦的「希妤盃青少年女子邀請賽」昨日在香港哥爾夫球會舊球

場結束，最終由來自深圳、年僅13歲的林語芊以總成績227桿獲得冠

軍，與亞軍吳祖欣及季軍的賴莉姍一同獲得8月尾至9月頭在美國佛羅

里達州Streamsong Resort上演的「Ninja邀請賽」參賽資格。林希妤

大讚一眾小將表現出色，絕對有潛質成為優秀球手，而選擇在香港辦

賽，只因對這個地方有特別情感。 ●圖/文：香港文匯報記者 張發兒
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希妤盃採用3輪54洞的賽制，經過3日的比賽後，來自深圳、年僅13歲的林
語芊以總成績227桿獲得冠軍，吳祖欣以總桿數230獲得亞軍，港隊成員

賴莉姍以總桿數231摘得季軍。這3名球手將獲得於8月29日至9月1日在美國
佛羅里達州Streamsong Resort上演的「Ninja邀請賽」參賽資格。

在港辦青少年賽一圓心願
今次「希妤盃青少年女子邀請賽」由巴黎奧運銅牌得主林希妤創辦，她希望

賽事能夠成為本地青少年球員通往世界的途徑，並對比賽能夠圓滿進行感到高
興，「我看到很多球手都享受這次比賽，第一次辦比賽就有完美的一周，作為
創辦人感到很高興。」而林希妤選擇來香港舉辦賽事的原因亦很簡單，只因她
對香港有特別的感情，「雖然我在廣州長大，但以往很多時都會來香港交流，
廣州隊跟港隊的關係很密切，另外我也曾在香港拿過冠軍，能夠以香港作為我
推動青少年高爾夫球發展的第一步 ，感到很高興。」第一次舉辦賽事就收到不
錯的成效，林希妤透露今次只是第一步，未來必定會繼續舉行這類賽事，「我
希望以後可以在香港做更多事情，例如舉辦男子組比賽。」

見小妮子揮桿如時光倒流
除了希望讓青少年踏上國際舞台，林希妤更希望以舉辦賽事來回

饋高爾夫球，「打了這麼多年比賽，回饋高爾夫球是我一直以來的
目標，舉辦青少年比賽是我一路以來的夢想，看到這班小妮子揮
桿，就回想起自己以往打球的回憶。我看見她們在炎熱的天氣下要
親力親為推球包車，還要打3日賽事，所以感到很感慨。」
作為賽事創辦人，林希妤也有入場觀看一眾小球手的表現，並認

為她們絕對有潛質成為好球手，「前幾年的生涯比較繁忙，已經很
久沒有認真看過一場青少年比賽，但今次我有看第一日的比賽，一
眾球手在揮桿、體能兩方面都令我留下深刻印象，
她們很優秀，絕對具備成為好球手的潛質，也看
到球手對這項運動的熱愛。」一眾青年女將的表
現也深深感染了林希妤，「回想起自己以前打青
少年比賽的心態，看她們比賽就如同當年的我一
樣。」
今次的冠軍由來自深圳、年僅13歲的林

語芊獲得。她指今次比賽極具挑戰性，
「組委會把碼數設為6,200碼，這個距離
對我來說是很有挑戰性，加上天氣炎熱，
在這個充滿特色的場地拿到冠軍，是十分
有驚喜的一件事。」

香港文匯報訊 據中新社報道，在當地時
間 14 日舉行的女子網球選手協會
（WTA）1000羅馬站單打八強中，
賽會8號種子、中國「金花」鄭欽
文以2：0戰勝女單世界第一莎芭蘭

卡，在雙方的七次交手中取得首勝，
職業生涯首次躋身賽會四強。
這是鄭欽文首次與莎芭蘭卡在紅土賽場上
相遇。首盤，鄭欽文在第五局成功兌現破發
點，以6：4先下一城。第二盤，鄭欽文先
聲奪人，連破帶保取得2：0領先，此後又
在盤末再度破發，以6：3鎖定勝局。
此役堪稱一場具有里程碑意義的「翻山」
之戰。鄭欽文不僅首次戰勝老對手莎芭蘭
卡，還繼巴黎奧運會女單四強擊敗斯維亞特
克後第二次擊敗時任世界第一，並在2024
年中網、2024年武網之後，職業生涯第三次

躋身WTA1000等級賽事單打四強。
縱觀本場比賽，鄭欽文全程保持專注和

冷靜，在發球、接發、網前小球等各環節
發揮出色。鄭欽文賽後表示取勝的重要原
因在於開局的良好發揮和戰術的轉變：
「最開始幾次面對她時，自己太容易丟掉
發球局了。今天我開局做得不錯，不能像
前幾次一樣，太輕易地就把前幾局丟掉。
所以比賽進入到更膠的階段，這是對我
比較有利的。我比她更擅長打長回合的
球，因為她的打法更偏向於一發以及之後
的銜接。」
對於戰術，鄭欽文認為：「之前我總是

想對抗她的優點。但現在我像田忌賽馬一
樣，要去打她的缺點，而不是對抗她擅長
的部分，這可能是我現在打得比較聰明的
一點。」

羅馬網球賽8強 鄭欽文生涯首勝莎芭蘭卡

香港文匯報訊 據新華社報道，在浙江江山舉行的
2025年亞洲舉重錦標賽14日進入倒數第二日。中國隊
劉煥華奪得兩金一銀。
劉煥華曾在巴黎奧運會男子102公斤級比賽中奪冠，

取得中國男子舉重項目的奧運首金。當日的亞錦賽男
子102公斤級比賽中，劉煥華又遇到了老對手、來自土
庫曼的哈桑巴耶夫。抓舉階段，哈桑巴耶夫率先完成
182公斤，劉煥華第三次試舉選擇183公斤衝擊金牌，
但未能成功，以180公斤的成績收穫銀牌。
然而，哈桑巴耶夫僅在抓舉比賽中佔優，挺舉則失
去了競爭力，僅完成195公斤。劉煥華以220公斤取得
好開始，隨後在重心有些不穩下舉起230公斤。劉煥華
在第三次試舉234公斤，挑戰自己保持的232公斤世界
紀錄惜未能成功，但依然奪得挺舉和總成績金牌。
劉煥華賽後表示：「當時在場上感覺腰已歪了，跟

身體已經『分離』後硬頂回來的。按訓練水平來看的
話，今天算是發揮得比較完美，但可能自己狀態還是
稍差了一點，最後一次未能舉起 234公斤，有點遺
憾。」
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香港文匯報訊（記者 蘇雨
潤 北京報道）2024至 2025賽
季中國男子籃球職業聯賽
（CBA）總決賽日前在北京首
都體育館上
演第四戰。
作客的廣廈
隊本場比賽
發揮出色，
主將布朗取
得 22 分及 6
助攻，最終
以 106： 73

戰勝北京隊，送給對手主場兩
連敗，並以場數3：1率先「聽
牌」，距離隊史首個總冠軍僅
有一步之遙。廣廈隊主教練王

博賽後呼籲
眾將切勿鬆
懈：「系列
賽 還 未 結
束，還不是
放 鬆 的 時
候，下一場
要 繼 續 加
油。」
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張家朗率港隊申城論劍

廣廈客場擊潰北京奪冠在望

●中國球手林希妤（左三）與得獎球手合照。

●林希妤大讚一眾小將表現出色，
絕對有潛質成為優秀球手。

香港文匯報訊（記者 夏微 上海報道）2025
年國際劍聯花劍大獎賽（上海站）將於5月16
日至18日在上海市松江區舉行。作為國際劍聯
本賽季花劍項目八個分站賽的最後一站，本次
比賽吸引了來自48個國家和地區的372名運動
員參賽。港隊方面派出了超強陣容，男子由張
家朗和蔡俊彥領銜共12人參賽，女子則有12人
出戰，由陳諾思和鄭曉為領軍。
今次比賽強手雲集，男子世界排名前16的頂

尖選手悉數出戰。巴黎奧運會男子個人冠亞季
軍齊聚松江——上一站秘魯利馬站冠軍、巴黎

奧運會亞軍、義大利選手Filippo Macchi，以及
世界排名第二、巴黎奧運會季軍、美國劍客
Nick Itkin，能否在兩屆奧運冠軍、世界排名第
一的中國香港「劍神」張家朗的劍下奪得冠
軍，值得期待。女子方面，世界排名前16的選
手中有14人悉數參戰。
港隊派出超強陣容的同時，中國隊也是男女
各20名選手滿額全力出擊。王海濱表示，中國
隊將在本次比賽中全力爭取國際劍聯的個人最
好積分和排名，為即將舉行的亞錦賽和世錦賽
做好準備。

●鄭欽文在比賽中回球。 新華社 ●鄭欽文（右）和莎芭蘭卡在賽後互相致意。 新華社

●劉煥華（中）奪得挺舉及總成績兩枚金牌。 中新社

●中國擊劍協會主席王海濱（左二）與嘉賓
為賽事獎牌揭幕。 香港文匯報記者夏微攝

●布朗（中）在比賽中與隊友交
流。 新華社

●●年僅年僅 1313 歲歲
的林語芊獲的林語芊獲
得冠軍得冠軍。。

香港文匯報訊（記者 張發兒）第15屆全
運會將於今年11月正式展開，粉嶺球場將成
為高爾夫球項目的比賽場地，香港哥爾夫球
會會長郭永亮有信心屆時把球場最好的
一面展現給球手及觀眾。
粉嶺球場接連舉辦了不同哥爾夫盛
事，例如去年的香港公開賽及今年3月
的 「LIV Golf」香港站，香港哥
爾夫球會會長郭永亮透露，無論
球手抑或主辦方，都對賽事有很
好的評價，「很多球手都希望
可以重臨粉嶺球場參加比賽，
因為現在氣氛熱烈，而且在香
港除了進行比賽之外，他們亦
可以做其他事情（遊覽景點
等）。」
第15屆全運會將於今年11月
正式展開，粉嶺球場被選為高爾

夫球項目比賽場地，郭永亮透露全運會統籌
辦公室的工作人員亦曾於3月到場視察，
「我相信他們對我們球會以及球場的安排都
感到滿意。」而在全運會前，粉嶺球場亦
會舉辦香港高爾夫球公開賽，郭永亮表
示全運會的觀眾村及選手用餐的規格，
都會跟香港高爾夫球公開賽相同。

郭永亮預計香港高爾夫球公開賽
與全運會比賽相隔只有數個星期，
但球會有信心能夠把球場回復到
最佳狀態，「球場的草重新生長
都要數星期的時間，我們有很多
方法令到球場草地變得更加健
康，的確需要很多時間和人力去
做，但球會很有信心能夠做
到。」

●●香港哥爾夫球會會長郭永亮有信心在全香港哥爾夫球會會長郭永亮有信心在全
運會時運會時，，能展現粉嶺球場最好的一面能展現粉嶺球場最好的一面。。


